

年月日

17
09
15
ページ
15

NO.

PART5 | 21



ICTによる地方都市課題の解決 ④

国際社会経済研究所（NEC
グループ）主幹研究員



加藤 竹彦

今回は、ICTを使った産業振興施策や人材育成を掲げる島根県の取り組みを紹介する。

グラミング言語で行政が動くのは前例がない、「勇気を感じる」と県のサイトで表明しており、同地域の活性化に協力している。

こうした背景から、島根県はルビーを軸とした産学官の連携や世界に通用する人材の育成が盛んである。

その取り組みは高く評価され、情報処理推進機構と経済産業省による「地方版I・O・T推進対象としたしまね産業振興財団が中心となつて企業支援、技術支援にあたっている。

島根県のホームページには、しまねIT産業振興事業2017として「県内のIT産業が持続的に発展することを目指し、人材育成とを目標に、人材育成幅広く開発者まつもとゆきひろ氏が松江市に在住している。同氏は「IT販路開拓等の支援を通じて各企業が自社固有技術、商品・サービスの構築を促進します。」

島根県

「ルビー」でまちおこし

活用する企業の支援と研究開発の拠点として

15年10月に開設され、県内企業が国内外市場で売れる商品サービスを創出するにあたっての技術課題を解決す



Rubyを軸とした産学官の連携

ビジネス拡大・創出

施策支援



将来を担う人材育成

技術力研さん・向上

産業会や産業振興財団による実践的な講座のほか、島根大学、松江高専、高校生を対象とした年2回のルビー合宿、小中高生向けルビートップラボを実施している。「いわみICT協議会」が定期交流会を行うほか、島根県立大学や島根職業能力開発短期大学校「ポリテクカレッジ島根」など教育機関との連携活動も盛んである。

さらに、ITエンジニアによる技術研修や企業間交流を促進するユニークな県内エリア連携がある。68社が参加する松江エリアでは、こうした取り組みにはOSSを通じた技術力・開発力の向上を目指す「しまねOSS協議会」、ルビー「ミュニティ」の「Matsumoto e. rb」などがある。

しまねソフト研究開発センターは、ITをラボに選定されている。同センターは、ITを「OSS（オープンソース）やOSS（オープンソースソフトウェア）に力を入れており、県内の産業底上げに貢献して